

## Seniorenwanderungen 2022, Jahresbericht

Mit Ausnahme der letzten Wanderung konnten alle Ausflüge wie geplant durchgeführt werden. Die für viele zum Teil unbekanntenen Wanderziele haben das Interesse geweckt. Die Reisen in das Wandergebiet erfolgten mit dem öffentlichen Verkehr. Ich danke allen für ihre Teilnahme und Unterstützung.



Mit fünfundzwanzig Wandervögeln wurde am 21. April das Programm gestartet. Im Norden von Bern genossen wir bei strahlendem Sonnenschein den Marsch um den Moossee Richtung Wiggiswil nach Urtenen und zurück zum Ausgangspunkt Schönbühl.

Die Pause im Restaurant Seerose hat Hans Böhlen musikalisch begleitet.

Für viele eine unbekannte Landschaft mit Blick in ein ländliches, aber auch urbanes Bernerland.



16. Mai: Von der Gemüsekammer der Schweiz von Ins nach Muntelier - Löwenberg. Im Camping «Les 3 Lacs» erlebten wir eine unvergessliche Mittagspause. Die Gastgeberin hat uns gezeigt, was ein Gastronom nicht machen darf. Dem Broye Kanal entlang wurde uns die Weitsicht der Gewässerkorrektur vor Augen geführt. Dem Murtensee entlang konnte die reichhaltige Fauna und Flora bewundert werden.

17 Wanderinnen und Wanderer genossen den Ausflug.



Die Wanderung vom 28. Juni führte die Gruppe über die Sprachgrenze von Fribourg Poya nach Düdingen. Bei Grandfey überspannt eine imposante Eisenbahnbrücke mit Gehweg für Fussgänger und Radfahrer den Schiffensee. Nach kurzer Zeit sind wir bei der Magdalena Einsiedelei angekommen: ein interessantes Bauwerk, in den Sandstein gehauen, ein einmaliges Erlebnis! Der Schiffensee wurde 1964 fertiggestellt und dient der Stromproduktion. Im ehemaligen Bad Bonn wurden die Gurnigelbad Hotelszenen in den Gotthelf Filmen gedreht. Wir waren zu zwölf unterwegs.



Die Sommerwanderung vom Rinderberg nach dem Horneggli bleibt unvergessen. Bei strahlendem Sonnenschein und einer guten Fernsicht lernten wir das Saanenland und das Obersimmental kennen. Die Gantrischkette zeigte sich uns als Spiegelbild. Sessellifte und Gondelbahnen haben auch ihren Reiz. Die 15-köpfige Wandergruppe wurde auf dem Hornberg von Hans Böhlen mit Örgeli Musik empfangen.



21. September: Eine unvergessliche Wanderung durch das Weingebiet am Bielersee. Die Weinlese war in vollem Gange. Die Winzer werden dieses Jahr einen hochwertigen Wein produzieren. Von Tüscherz führte die Wanderung nach Wingreis - Twann - Schemelz - Ligerz - dem Strandweg entlang zum Bahnhof Twann. Die Pause im Strandrestaurant rundete diesen erlebnisreichen, sonnigen Tag ab. 17 Wanderinnen und Wanderer genossen den Tag.



Schlusswanderung, 24. Oktober: Streifzug durch den unteren Gurnigelwald - das Wetter hat uns im Stich gelassen! 22 Frauen und Männer haben sich für diese Wanderung angemeldet, die auf nächstes Jahr verschoben ist.

### **Aussichten 2023**

Die sechs geplanten Wanderungen führen uns in die Umgebung von Bern, auf den Frienisberg, den Bucheggberg, den Weissenstein, über den Horbühlpass. Zum Abschluss wird der Streifzug durch den unteren Gurnigelwald nachgeholt.

25.10.2022 Urs Stoller